



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

EN MINISTERIO DE DEFENSA.— Guatemala, agosto 8. Soldados golpistas entran al Ministerio de Defensa donde se encontraba el General Oscar Mejía Victores, quien encabezó el golpe que derrocó al General Efraín Ríos Montt, de quien se ignora el paradero. El nuevo mandatario prometió erradicar la subversión en el país.

Puente Aéreo entre E.U. y Honduras por Maniobras

TEGUCIGALPA, agosto 8 (ACAN-EFE).— Enormes transportes aéreos han formado un puente entre los Estados Unidos y Honduras por el cual trasladan a este país centroamericano grandes cantidades de materiales, dentro de la primera fase del ejercicio militar conocido como "Ahuas Tara II".

Las maniobras militares "Ahuas Tara II", que comenzaron el viernes anterior y se prolongarán hasta marzo de 1984, se desarrollan bajo el supuesto táctico de que un país extranjero, denominado "Corinto", ha invadido Honduras.

El ejercicio se realizará en tres fases principales, en la última de las cuales

los soldados hondureños actuarán solos, en una especie de "ensayo general" supervisado por asesores norteamericanos.

En la primera parte de las maniobras, aviones C-141, C-120 y C-130 han transportado hasta San Pedro Sula y La Ceiba, norte hondureño, equipo rodante, material médico, equipos de comunicación y

—Favor pase a la página 26.

En Guatemala:

Diez Golpes en lo que va del Siglo

GUATEMALA, agosto 8 (ACAN-EFE).— El levantamiento de hoy contra el general y presidente Efraín Ríos Montt ha sido el décimo golpe de estado de Guatemala en el presente siglo.

La serie comienza en 1920, cuando el general y presidente Manuel Estrada Cabrera fue derrocado por una junta de gobierno que designó a Carlos Herrera para sucederlo.

Un año después Herrera fue derrocado, a su vez por un triunvirato militar.

En 1944 el presidente y

general Jorge Ubico fue obligado a renunciar y le reemplazó el general Ponce Valdés.

Pero en ese mismo año a Ponce Valdés lo derrocó una junta militar integrada por los coroneles Jacobo Arbenz y Francisco Javier Arana y a la que se unió el civil Jorge Toriello.

En 1954 el coronel Arbenz fue derrocado por el también coronel Carlos Castillo Armas, un anticomunista que fue asesinado tres años más tarde.

En 1957 una junta formada por

—Favor pase a la página 24.

Los Quinientos Días del Gral. Ríos Montt

GUATEMALA, agosto 8 (ACAN-EFE).— Los fusilamientos públicos, el fracaso de la amnistía, las tensiones religiosas y la postración económica opacaron las banderas de "dignificación" y "cese a la corrupción" que dirigieron los 500 días de mandato del general Efraín Ríos Montt, derrocado hoy.

Hace 500 días, el 23 de marzo de 1982, Efraín Ríos Montt dictaba clases de religión de su secta "Verbo" a los niños, cuando un grupo de oficiales del ejército lo llamó para que presidiera una junta de tres miembros, que gobernaría Guatemala tras el golpe de estado contra el general Romeo Lucas García.

Ríos Montt, ex-jefe del estado mayor y quien en 1974 estuvo a punto de ocupar la jefatura del estado, como candidato presidencial de una coalición de partidos liderada por la Democracia Cristiana, aceptó el ofrecimiento. Minutos más tarde, aparecía en traje de fatiga militar, convertido en el hombre más importante de Guatemala y prometiendo "la dignificación nacional, el cese de la corrupción y la revaloración institucional y moral", así como el relanzamiento económico.

Posesionado como Presidente de Guatemala, Ríos Montt afirmó: "Ante el grado de corrupción y

—Favor pase a la página 25.

Mejía Victores Asume Gobierno en Guatemala

GUATEMALA, agosto 8 (ACAN-EFE).— El nuevo Presidente de Guatemala, general Oscar Mejía Victores, prometió la supresión de los tribunales de fuero especial y evitar las injerencias extrañas a los cultos religiosos de los guatemaltecos, durante el discurso que pronunció hoy durante su toma de posesión.

Se refirió así el nuevo "hombre fuerte" de Guatemala a los tribunales que han condenado a muerte a quince personas, en el paredón de fusilamiento, y al proselitismo religioso protestante que mantuvo Ríos Montt desde la presidencia.

Mejía Victores, rodeado de varios militares que han secundado el golpe de estado de hoy, dijo: "El reordenamiento político que el ejército inició el 26 de marzo de 1982 se consolidará para garantizar al pueblo de Guatemala y a la comunidad internacional la firmeza y decisión de fortalecer las bases de una convivencia pacífica y el retorno a un proceso institucional".

Reafirmó el nuevo presidente que "el ejército no

puede ni debe convertirse en defensor o protector de instituciones particulares", en una clara alusión a Ríos Montt.

Mejía Victores, dijo, así-

mismo, que el ejército tiene "la firme decisión de combatir a los subversivos marxistas-leninistas, así como a los grupos paramilitares".

Mejores Relaciones con Guatemala Espera E.U.

WASHINGTON, agosto 8 (EFE).— Es previsible que las relaciones entre Estados Unidos y el nuevo régimen guatemalteco del general Oscar Humberto Mejía sean "mucho más fluidas que con el anterior gobierno militar", según anunciaron hoy fuentes diplomáticas de Guatemala en Washington.

Destacaron la reunión, celebrada la semana pasada, entre el general Mejía

con su colega de Honduras, Gustavo Alvarez, y el comandante del mando sur del ejército norteamericano con base en Panamá, general Paul Gorman.

Las fuentes manifestaron la posibilidad de que los vínculos norteamericano-guatemaltecos se robustezcan porque el nuevo régimen garantizó el mantenimiento del proceso de

—Favor pase a la página 35.

Aniversario de Ataque Atómico contra Japón

NAGASAKI, agosto 8 (UPI).— Nagasaki, cuna de la cristiandad en el Japón, conmemorará el martes el 38º aniversario del ataque atómico contra la ciudad, acompañado de manifestaciones pacifistas en el resto del mundo.

Según fuentes municipales, la manifestación comenzará con una misa matinal en la catedral Urugami, cerca del epicentro de la explosión que causó la

muerte de unas 36.000 personas el 9 de agosto de 1945.

La catedral, destruida en el ataque, fue reconstruida como símbolo del movimiento de paz.

Unas 20.000 personas asistirán a un recordatorio de las víctimas en el Parque de Paz a las 10:45 de la mañana y el alcalde Hiroshi Motojima leerá una de-

—Favor pase a la página 26.

Muertos y Heridos por Terremoto en Japón

TOKIO, agosto 8 (UPI).— Un fuerte terremoto de magnitud 5.8 en la escala de Richter, azotó hoy a Tokio, dejando un saldo de un muerto y 28 heridos, informaron las autoridades.

Agregaron que el sismo interrumpió el servicio de ferrocarriles y produjo varios derrumbes.

La agencia de la policía nacional informó que una mujer de 53 años de edad murió cuando fue alcanzada por una roca en las montañas de Tanzawa, en Kanagawa, y que otras 28 resultaron heridas en esa área.

La agencia meteorológi-

ca del gobierno informó que el sismo, que tuvo una magnitud de 5.8 en la escala de Richter, se produjo a las 12:49 de la tarde (0349 GMT).

Los funcionarios dijeron que el epicentro fue cerca del monte Fuji, en la parte occidental de Kanagawa, añadiendo que hubo unos 30 temblores más, pero señalaron que no creían en la posibilidad de otro terremoto.

Según los funcionarios, los trenes expresos que viajan a una velocidad cercana a los 200 kilómetros por hora y otros de diferen-

—Favor pase a la página 26.



HIJA DE REAGAN.— Nueva York. Patty Davis, hija del Presidente Reagan, es entrevistada por una cadena de televisión, en la cual habló sobre su participación en una película y otras actividades artísticas.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

VIGILANCIA.— Guatemala, agosto 8. Un soldado con ametralladora vigila los alrededores del Palacio Nacional, mientras una vecina sale a curiosear durante el golpe de Estado que derribó al General Efraín Ríos Montt.